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:الأطروحةعنوان الرسالة أو   

 وتقييم  PETمن اعادة تدوير نفايات بوليمر اثيمين ترفثالات  راتنجات بوليمرية جديدة تحضير وتشخيص 
  الصمب الكربوني في الوسط الحامضي  مادة تآكل في تثبيط كفائتها 

: الأطروحة أوممخص الرسالة   
 &BHET)جديدينمركبين بوليمريين  FTIR & HNMR)تضمنت الرسالة تحضير وتشخيص )باستعمال تقنيتي   

BHMET ( من اعادة تدوير نفايات بوليمر اثيمين ترفثالات )PET وتقييمها كمثبط لمتآكل الصمب الكربوني في )
( ودرجات حرارية 0,10,20,30,40,50ppm( عند تراكيز )0.1M HClالوسط الحامضي )

(298,308,318,328 K %باستخدام طريقة منحنيات تافل , اذ وصمت اعمى كفاءة  تثبيط الى )كما وتم  .791 ,
ومن  ΔG°adsوكذلك دراسة دالة الطاقة الحرة للامتزاز  Ea( وطاقة التنشيط S,Hدراسة دوال الديناميك الحراري )

فيزيائي( , كما وتم دراسة الاستقرارية الحرارية لكلا المثبطين بتقنيتي  -خلالها لوحظ ان نوع الامتزاز مختمط )كيميائي
(TGA & DTAووجد استقراريتهما عالية والتي وصمت الى درجة حرارة ) ºC  032   وهذا مناسب لمعمميات الصناعية 
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Abstracts of Thesis: 
The thesis included synthesis and characterization( by FTIR and HNMR) two new 
polymeric resin(BHET and BHMET)from the recycling of polyethylene terephthalate 
(PET) ,The prepared compounds was evaluated as corrosion inhibitor in(0.1M HCl) 
and inhibitor corrosion( 0,10,20,30,40,50 ppm) in Temp. (298,308,318,328 K) by 
Tafal plot. The efficiency of the inhibitor reached (97.1%). From the obtained data 
the thermodynamics parameter (S,H ),the activation energy Ea and calculate ΔG°ads  
( adsorption free energy) ,it was found that the type of adsorption was mixed ( 
chemi-physi adsorption). The thermal stability of the new inhibitors was evaluated 
by TGA and DTA technique and from the thermogram it indicated that the materials 
was stabile till 230 OC .   



 


